



Huellas de Masones en el Mundo

José Ortega y Gasset (Filósofo y ensayista español)

José Ortega y Gasset nació un día 9 de Mayo, en el segundo piso de una casa donde su padre, José Ortega Munilla, imprimía el periódico "El Imparcial".

Su madre, una bonachona mujer, que era maestra de escuela, fue doña Dolores Gasset.

José fue el segundo entre 4 hermanos y sus estudios los realizó en el colegio de Miraflores de El Palo, en Málaga y posteriormente en las Universidades de Deusto y en la Central de Madrid, llegando a ser en esta última, catedrático de Metafísica, entre los años 1910 y 1936.

Sus artículos, conferencias, ensayos sobre temas filosóficos y políticos contribuyeron al

renacer intelectual europeo de las primeras décadas del Siglo XX.

Su filosofía se popularizó en torno a la famosa expresión: "Yo soy yo y mi circunstancia y si no la salvo a ella, no me salvo yo".

En general sus escritos en los años 20 se orientan al análisis de los comportamientos sociales de las masas que conforman la sociedad contemporánea.

Sus obras más destacadas de esa época fueron "España invertida"; "El Tema de Nuestro Tiempo"; y "La Rebelión de las Masas".

Fue un crítico de la influencia destructiva de la mentalidad general que, de no ser dirigida por una minoría intelectual y moralmente super-

rior, alientan al ascenso del autoritarismo al poder.

A fines de los años 20 comienza una nueva etapa de profundización filosófica llamada: Racionalista, reflejada en algunas obras como "Kant: Reflexiones en torno a un Centenario"; "En Torno a Galileo" e "Historia como Sistema", entre otras.

También escribió para diarios, revistas y periódicos, fundando la prestigiosa revista "Occidente" y cuyas recopilaciones se encuentran en los 8 tomos que conforman su libro "El Espectador".

Se opuso a la dictadura del General Miguel Primo de Rivera y colaboró en la caída de la monarquía de Alfonso XIII y al advenimiento de la Segunda República donde

contribuyó a crear un grupo político en el que participaron entre otros intelectuales, Gregorio Marañón y Ramón Pérez de Ayala y que le llevaron a ser elegido miembro de las Cortes o Parlamento, en el año 1931, abandonando dicho cargo a causa de las turbulencias ocasionadas por la proximidad de la Guerra Civil que asoló a España.

En el año 1936 abandonó su país y se radicó en Francia, luego en los Países Bajos, en Portugal y finalmente estuvo un tiempo en Argentina, desde donde regresó -en el año 1945- a su querida España.

Entre las obras de esa última etapa de su vida, figuran: "¿Qué es la Filosofía?", la que fuera publicada póstumamente;

"Meditaciones sobre Europa" y "El Hombre y la Gente", todas con un alto sentido crítico de aspectos sociológicos y filosóficos de la Europa remecida desde la época de la Gran Guerra.

Falleció un día 18 de Octubre del año 1955 en la ciudad de Madrid.

José Ortega y Gasset perteneció a la Orden Masónica en la Logia "Razón y Justicia" de la capital española, donde desempeñó una activa y prolífica actividad que le significaron el alto honor de llegar a asumir la Gran Maestría de toda la Masonería española.

Hoy sus restos descansan en el Mausoleo Masónico del Cementerio Real de Madrid.

(SEBAMON)

José Ortega y Gasset [artículo] Sebamon.

Libros y documentos

AUTORÍA

Sebamon

FECHA DE PUBLICACIÓN

2003

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

José Ortega y Gasset [artículo] Sebamon.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile